
编者按 12月21日，《人民日报》“办实事 解民
忧·一线探落实”专栏刊发文章《江苏省淮安市多措并
举改善道路交通 修好连心路 解决出行难》，报道
我市把“高质量发展取得实效、人民群众得到实惠”贯
穿主题教育始终，围绕让群众出行更加便捷安全的目
标，致力于山区县道路面提升、城区低洼道路改善、全
市交通综合整治3项重点工作，以实实在在的举措解
决群众的揪心事烦心事。现全文转载，以飨读者。
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■通讯员 叶顺亮 谢 辉

第二批主题教育开展以来，洪泽
区紧紧围绕“学思想、强党性、重实践、
建新功”总要求，坚持学思用贯通、知
信行统一，全面落实“以学铸魂、以学
增智、以学正风、以学促干”的重要要
求，全力以赴破难题、促发展，用心用

情办实事、解民忧，以实干实效实绩推
动主题教育走深走实。

深学细悟
确保理论学习入脑入心

学思想是主题教育总要求的首位
要求。第二批主题教育开展以来，洪
泽区抓好“关键少数”，按照“全面系统

深入学”要求，深入开展“三带三入”大 
学习，推动理论学习真正入脑、入心、
入行。

在 9 月份举办的洪泽区县处级领 
导干部主题教育读书班上，洪泽区委
书记张冲林表示，习近平新时代中国
特色社会主义思想，不仅蕴含着我们
党治国理政的新理念、新思想、新战
略，也凝铸了砥砺奋进的精神伟力 
和人格魅力，要从内心深处增强对党 
的创新理论的政治认同、思想认同、理 
论认同、情感认同，淬炼忠诚品格、筑 
牢坚强信仰、厚植为民情怀、涵养清廉 
作风，更加自觉地做习近平新时代中 
国特色社会主义思想的坚定信仰者和 
忠实实践者。

洪泽区围绕8本指定教材和跟进
学要求，区级领导班子及成员全部排
定学习计划，对标市委主题教育读书
班安排，开办为期一周的处级干部读
书班，县处级领导干部坐下来静下心
读原著学原文悟原理。围绕“牢记嘱
托、感恩奋进、走在前列”主题，在全区
党员干部中开展大讨论，推动理论学
习与工作实践紧密结合，做到“明确目
标、明确差距、明确举措”。专题召开
区委理论学习中心组（扩大）学习会2
次，传达学习习近平总书记关于“以学
铸魂”“以学增智”的重要要求和部分
书目、文件精神，13位县处级领导干
部围绕主题，结合各自工作作交流发
言。 （下转A2版）

■通讯员 孙 洁

近年来，淮安区淮城街道恩来社区
党委始终牢记习近平总书记“把周总理
的家乡建设好，很有象征意义”的殷切
嘱托，弘扬恩来崇
高风范，践行初心
使命，全力推进“党
建引领温暖治理”，

真心实意为民办实事、解难题，始终做
到小事不出楼栋、大事不出小区、难事
不出社区，呈现出党风正、民风淳、社风
好，一片幸福祥和温馨的新气象，先后
获评江苏省先进基层党组织、全国民主
法治示范社区、全国 119 消防先进集
体、全国妇联系统先进集体、全国五四
团组织。

弘扬恩来风范
擦亮温暖底色

构建社区党委—小区党支部—楼栋
党小组三级党组织架构，建立“信仰的力
量”党员干部学习恩来风范园地。

（下转A2版）

集体简介

淮安区淮城街道恩来社区坐

落在周恩来纪念馆北侧，地域面

积1.1平方公里，辖6个小区，居

民7800余户28000多人。社区

党委下设8个党支部，共有265

名党员。

■融媒体记者 蔡雨萌
通 讯 员 张 爽

本报讯 政府数字化、智能化运
行是推进国家治理体系和治理能力现
代化的重要基础。近年来，我市积极
贯彻落实省、市推动数字政府建设决
策部署，打通政务办公“数据壁垒”，通
过数据“开放共享”打造电子政务办公
平台，全力推进集约化、规范化、专业
化数字政府建设。

“市电子政务办公平台真是太高
效了，日常办公再也不用填写多个纸
质表格请领导签批，一方面减少了资
源浪费，另一方面节约了公文处理时
间，十分高效便捷。”市委老干部局四

级主任科员张逸芳说，最令她感到方
便的是平台开发了移动端功能，她随
时随地都能办公，再也不会因出差、请
假等原因导致公文处理延误了。

界面不统一、流程割裂、数据孤
岛、信息壁垒、资源浪费……传统信息
化建设中存在的痛点难点问题影响着
政务办公的效率，更制约着数字政府
建设。为了联通“数据孤岛”、畅通“数
据瓶颈”，我市立足各级党政机关实际
业务需求，以“市县（区）一体化建设”
为目标，按照“统筹规划、分步实施、持
续见效”的总体思路，统筹电子政务办
公平台建设，推动全市公务人员在“一
个平台”办公，有效提升政府数字化服
务能力。目前，我市电子政务办公平
台已有291家市级部门及10个县区

（园区）的991家单位接入使用，共计
开通账号1.5万余个。

“为了打通数据共享的‘大动脉’，
我们以一体化建设代替‘烟囱式’建
设，创建了公文审批流转的定制化、智
能化流程场景，实现了市级各部门间
公文、消息直达发送，减少了资源浪
费，提高了办事效率。”淮安市大数据
管理中心技术平台处处长严昊介绍，
各部门间办公流程有一定差异性，通
过统一建设标准及技术架构，解决了
系统需求滞后及重复投资建设问题，
同时对已有办公系统进行清理整合，
节约了分散运维管理成本，有利于后
期运维管理和迭代升级。

一体化办公让办公效率大大提
升。市电子政务办公平台建成后，实现

了市级、县区级单位之间数据横向交
换，市与县区之间、县区与乡镇之间纵
向交换，市级单位之间、县区部门与市
部门之间立体交换，形成全市范围内跨
地区、跨单位、跨部门政务办公“一张
网”，推动市、县区政府部门办公协同和
信息共享，实现了“横向到边、纵向到
底”，切实赋能数字政府建设。同时，平
台同步建设移动端系统，使桌面端和移
动端审批实时同步，以加强远程工作协
同，提升公文流转及时性，实现政务服
务及时办、高效办。

为保障果蔬市场供应、物价稳定，淮阴区调动种植大户积极采收，充实货源。图为昨日，长江路街道种植基地，
农户正在采收青菜、草莓。 ■融媒体记者 刘志钧 通讯员 孙兴斌 张建军保障果蔬供应

盱眙：执振兴“三色笔”绘乡村“新画卷”

■融媒体记者 姜彩兰 蔡雨萌
通 讯 员 朱 飞 盖文娜

王 睿

民族要复兴，乡村必振兴。近年
来，盱眙县稳步实施乡村振兴战略，打
造以盱眙龙虾为代表的特色品牌矩
阵，推动农产品加工企业做大做强、新
型经营主体提质增效、电商直播等新
业态蓬勃发展，绘就了一幅“农业强、
农村美、农民富”的绚丽画卷。

“盱眙是农业大县、龙虾之都。盱

眙县将坚持乡村振兴战略不动摇，着
力推动农业增效、农村发展、农民增
收，探索‘三农’工作新路径，打造乡村
振兴新样板，让盱眙人民共享有滋有
味好生活。”盱眙县委书记孙志标说
道。

产业“领跑”
点燃乡村振兴“强引擎”

小小一只虾，致富千万家。龙虾
是盱眙县的“招牌”“特产”，盱眙被称
为“龙虾之都”，全县共有21万人从事

小龙虾相关工作，2023年“盱眙龙虾”
品牌价值达353.12亿元，连续8年位
居全国水产类品牌价值榜榜首。

近年来，盱眙县依托龙虾特色产
业资源，以盱眙龙虾产业“二次创业”
为抓手，大力实施“种源攻关、养殖提
升、精深加工、标准体系建设”四大行
动，全面提升盱眙龙虾国家级优势特
色产业集群建设水平，着力引领全国
龙虾产业发展。一产龙虾养殖方面，
全县龙虾养殖面积达91万亩，其中

“稻虾共生”72.5万亩，年产龙虾12.3
万吨。二产精深加工方面，通过国家
现代农业产业园创建以及江苏省小龙
虾产业集群项目建设等，着力培育本
土企业，全力形成规模优势和牵动效
应，培育建设年加工能力2.5万吨左右
的盱眙龙虾深加工企业10家。三产

餐饮服务和品牌建设方面，全国开设
盱眙龙虾餐饮店、品牌店、加盟店
2000余家，遍布全国20多个省、自治
区、直辖市。

因小龙虾“出圈”的盱眙，不仅有
小龙虾，还有丰富的水资源。“盱眙县
丰富的水域资源为螃蟹养殖提供了绝
佳的环境，今年的螃蟹长势喜人，我们
每天都能捕捞2000多公斤，销往韩
国、马来西亚等国家，带动周边农户就
业近40人。”接受记者采访时，盱眙诺
亚方舟农业科技有限公司总经理涂成
兵的手机响个不停，不断有人向他订
购大闸蟹。在盱眙，像诺亚方舟这样
的农业龙头企业不在少数。据悉，该
县共有市级以上农业龙头企业55家，
2022年累计销售额达75.7亿元。

（下转A2版）

打通“数据壁垒”打造“智慧政务”

淮安推进集约化规范化专业化数字政府建设

洪泽：倾力破难题促发展 用心办实事解民忧

淮安区淮城街道恩来社区：

传承恩来崇高风范
建设温暖和美家园

■本报记者 何 聪 姚雪青

驾驶着货车一路行驶在焕然一新的305县道上，即使北
风在耳边呼呼吹着，江苏省淮安市盱眙县河桥镇朱刘村种植
大户周纪勇的心中仍然流淌着暖意：“要致富，先修路，路修
得这么好，明年我们一定会有更好的收入！”

这条民生路，也是一条民心路。
“主题教育开展以来，淮安围绕让群众出行更加便捷安

全的目标，致力于山区县道路面提升、城区低洼道路改善、全
市交通综合整治3项重点工作，以实实在在的举措解决群众
的揪心事烦心事。”淮安市委书记史志军说。

山区县道提升改造
村民运货更便利

305县道，一头连着205国道，一头连着331省道，是盱
眙县南部山区重要的横向交通“大动脉”，沿线辐射4个镇。

周纪勇回忆，这条路全线58公里，一直比较狭窄，再加上
沿线许多村民将生产加工的粮食、药材、木材等，运送到周边
城市或安徽销售，繁忙的运输导致道路损坏日益严重。

盱眙县交通运输局公路中心副主任李晓东介绍，2020年开
始，针对305县道的整修就已陆续进行，但老龙山街道至与331
省道连接处的9.18公里区段，路面破损最严重、施工难度最大、
群众呼声最高。今年以来，当地通过向上争取、财政配套等方
式，筹集资金3600万元，下定决心彻底解决群众出行难问题。

李晓东说，施工在不破坏房屋及占用耕地的基础上，充分利用原有路基，对该路
段改造提升，一次性解决路面破损和狭窄两个难题。修缮工程中还为沿线村民翻修
和新建了21个涵洞、700多米排水沟，并为村路与县道的搭接道口处铺设沥青面层
38处。项目已提前完工，12月正式通车。

“今年以来，淮安大力推进公路建设，348省道白马湖及范集段、331省道盱眙绕
城段建成通车，环洪泽湖公路全线贯通，264省
道苏北灌溉总渠特大桥实现贯通，进一步提升
公路畅通水平，在解决沿线群众生产生活问题
的同时，也促进了乡村振兴、加快了经济高质量
发展。”淮安市交通运输局局长徐成东说。

（下转A2版）
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■融媒体记者 吴家婧
通 讯 员 王 颖

本报讯 昨日上午，市九届人大常
委会第十五次会议举行第二次全体会
议。市人大常委会常务副主任、党组副
书记赵洪权主持会议。市人大常委会副
主任赵权、范更生、徐利华、周茂萱，秘书
长殷强出席会议。副市长王向红、市中
级人民法院院长郁奇、市人民检察院检
察长薛国骏列席会议。

会议通过有关人事任免事项，并举
行宪法宣誓仪式。会议通过《市人大常
委会关于修改〈淮安市市容管理条例〉的
决定（草案）》，通过《淮安市人民代表大
会常务委员会关于召开淮安市第九届人

民代表大会第四次会议的决定（草案）》，
通过《市人大常委会关于批准2023年市
级地方政府新增债务限额及市级预算调
整方案的决议（草案）》。会议对市政府
关于《市九届人大二次会议“关于加快实
施工业强市战略助推淮安高质量跨越发
展议案”的决议》落实情况的报告、关于
《市九届人大二次会议“关于加强水环境
综合治理全力守护生态碧水议案”的决
议》落实情况的报告、关于市九届人大二
次会议以来代表建议办理情况的报告分
别进行满意度表决，对2023年度市政府
民生实事项目完成情况进行满意度测
评。会议通报下一次常委会议题初步安
排意见。

市九届人大常委会第十五次会议
举行第二次全体会议


